
第 403回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 26年９月 12日（金） 

   午後２時 から 午後３時１５分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（７名） 

遠藤  隆  会長  

白畑 範子  委員 

内宮  眞  委員 

米澤 慎悦  委員 

関向 正子  委員 

佐藤 文子  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

若者女性協働推進室特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

若者女性協働推進室亀井特命参事兼青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、

木野下主査から「危険ドラッグについて」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、７名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人、会長代行者の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が白畑委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【白畑委員】 

  ちょっと迷ったところもありましたが、全冊指定でお願いします。 

  １番から３番は、似たような形のものでした。 

２番は、全てのものに該当するというか、色んなことが書いてある感じが

しました。 

１番と３番は、少年だとか少女、高校生をターゲットにした文章がいたる

所に見られ、やはり指定が必要と思いました。 

４番は、日常的なもの、捕まるような手口といいますか、そういったもの

が対象になりすぎていて、これも身近すぎて影響が大きいですので、やはり

指定とさせていただきたいと思います。 

  【内宮委員】 

  １番に関しては、必要ないといいますか、過去において起きたことを紹介

しているということで、誰に対してどういう目的でやっている本かは別です

けども、指定しなくてもいいかなと。ただ、広告に関しては引っ掛かるとこ

ろもありましたが、普通のスポーツ紙と同じ様な所があるかなあということ

です。 

  ２、３、４番に関しては、指定でよいと思います。 

  ２番は、職務質問に対する抜け道とか、女性の入れ墨が非常にカッコいい

という風な感じの描写もあり、入れ墨はよいのではないかとだいぶ前に話し

たこともありましたが、青少年には許されていないということなので、その

辺のこともある。 

暴力的なカッコよさということでは次の３番も同じですが、悲惨さとか、

暴力行為を助長するような、或いは強調するような表現があったかなあと。 

４番に関しては、違法行為を紹介するということで、これは青少年に対し

てはやってみようという気を起こすような感じで、２、３、４番に関しては

指定でお願いします。 

【佐藤委員】 

  全冊指定でお願いしたいと思います。 

  １番に関してですが、表現というか、描写の部分でこうこうこうやってこ

うしたと、そういう風なことも書いてあるので指定の方がよいと思いました。 

  ２番は、全部の項目に該当するのかなあと思いました。 

  ３番もやはり、わいせつなもの、ドラッグとかの違法行為、そういうもの

が多かったので指定でということです。 



  ４番は、みなさんのお話にもありましたが、具体的であり、そもそも最初

のページに罰せられるとか、社会的制裁を受けるかも知れないと書いてあり

ますので、まさにそのとおりだという思いですので、指定でお願いしたいと

思います。 

【関向委員】 

   私も全冊指定でよいのではないかと思います。 

   １番と２番は、残虐な脅威をみんなに知らしめているということもありま

すし、殺人事件とか戦争というようなことを面白おかしく子ども達に伝えて

はいけないと思いました。 

   ３番は、危険ドラッグの問題ですけれども、スキャンダル的に書いてある

ので、ドラッグは何に危険かということをきちんと教えなければいけないと

思いました。 

   ４番は、犯罪を誘発するようなことで、悪事の伝言書を書いているのかな

あと思いました。 

【米澤委員】 

   全冊指定でお願いします。 

   １番に関しては、確かに事実ですけれども、あまりに表現が具体的すぎる

というか、情景が浮かぶような表現が非常に多くて、そういった行為を助長

してしまう、誘発してしまう危険性があるのではないかなあと思いました。 

   ２番、３番に関しては、同じような内容ですが、芸能人のゴシップを中心

とした卑わいな写真とか表現、或いは危険ドラッグ、最近非常にこの特集が

多いなあということです。 

   ４番はやはり、直ぐにできそうなことがいっぱいで、実はすごい犯罪です。

ですからやはり、安易に考えられると困るなあというところもありますので、

指定ということでお願いします。 

【高橋委員】 

  私も全冊指定とさせていただきました。 

  １番に関しては、とても未成年とは思えない犯罪が具体的に書いてある、

それをどうしてそういう犯罪が起こったのか検証とかそういった記事もなく、

ただ具体的に書いてあるというところから新たな犯罪とかが生まれてしまっ

たら怖いのかなあという思いから指定とさせていただきました。 

  ２番に関しては、単純に卑わいな写真多く、悪影響を与える写真が非常に

多かったという印象を受けました。 

３番に関しては、危険ドラッグを中心に見させていただきましたが、若者

に向けて面白おかしく、軽い感じで書かれている記事自体に問題があるのか

なあという感じがしましたし、巻末にある公のところでハメを外し過ぎた写

真というのも非常に卑わいな感じがしました。 

４番は、みなさんと同じように、身近なもので簡単にできてしまう、大人

でもそういう風に感じるところ、子ども達には非常に興味がわいてしまって



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

もしょうがないのかなあと。また、偽札作りが執拗に紹介されていて、身近

な感じの危険なものだと思いました。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございました。 

私も全冊指定と思うのですが、内宮委員から１番は指定しなくてもよいの

ではないかとご意見がありました。 

やはり、我々は指定すれば良いというものではなくて、容認性ということ

はいつも考えなくてはいけないのであって、そういったご意見があることは

むしろ健全なのではないかと思うのですが、みなさん指定意見が多かったの

でよろしいでしょうか。 

【内宮委員】 

はい、よろしいです。 

【遠藤会長】 

色々なご意見があるということはありがたいことなので、これからもよろ

しくお願いいたします。 

そういうことで、全冊でお願いします。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 26年 10月９日（木）を提案。 

    

 


